

Donostia, a 29 de Septiembre 2021

A LA SECRETARIA GENERAL DEL PLENO

INTERPELACIÓN DIRECTA URGENTE RELATIVA A LA SITUACIÓN DE LAS PERSONAS SIN ALTERNATIVA TRAS EL DESALOJO DE FIRESTONE EN AÑORGA-TXIKI

Aitzole Araneta Zinkunegi, portavoz del Grupo municipal Elkarrekin Donostia, de acuerdo con el artículo 97 del Reglamento Orgánico del Pleno, presenta la siguiente INTERPELACION DIRECTA URGENTE PARA SU TRATAMIENTO EN PLENO, al alcalde, Eneko Goia, relativa a la situación de las personas sin alternativa tras el desalojo de Firestone en Añorga-txiki.

JUSTIFICACIÓN DE LA URGENCIA

Ayer, martes 28 de septiembre, una quincena de personas eran desalojadas del pabellón de Firestone, en Añorga Txiki. A la mayoría de estas personas no se les había ofrecido una alterativa de alojamiento temporal o de pernocta a última hora del día, abocadas a quedar en la calle. Inmediatamente después del desalojo se derribaron las puertas de acceso al pabellón. Se trata de una situación grave y que se repite en menos de un año, con cada vez más gente viviendo en la calle, con lo que supone ello de vulnerabilidad para ellas mismas y para con las situaciones que pueden llegar a darse con el resto de donostiarras. Por ello, consideramos urgente que este tema sea tratado lo antes posible.

JUSTIFICACIÓN

Ayer, martes 28 de septiembre, una quincena de personas eran desalojadas del pabellón de Firestone, en Añorga Txiki, que inmediatamente después del desalojo ha empezado a ser derruido. A la mayoría de estas personas no se les había ofrecido una alterativa de alojamiento temporal o de pernocta a última hora del día, abocadas a quedar en la calle. Inmediatamente después del desalojo se derribaron las puertas de acceso al pabellón. Se trata de una situación grave y que se repite en menos de un año, con cada vez más gente viviendo en la calle. Harrera Sarea y Sos Racismo advierten de que cada vez más personas duermen en la calle en Donostia, que cifran en más de un centenar de personas a día de hoy.

El fenómeno es creciente y faltan políticas al respecto, es algo global e incluye a todas las instituciones más allá de que en Donostia haya cada vez más casos. Sin que la responsabilidad sea exclusiva del Gobierno municipal, si que estos casos se suman y se están dando en nuestras calles.

Todo ello sucede en el marco del inicio de las protestas de 400 vecinas y vecinos de Añorga-Txiki, que hace escasos días protestaron por la construcción de 248 viviendas en un barrio con límites geográficos muy claros, sin apenas sitio para aparcar, y con una sola entrada y salida del barrio, ya de por si aparatosa y conflictiva todas las mañanas.

En vista de todo ello presentamos la siguiente:

INTERPELACIÓN

1. ¿Cuales son las razones por las cuales el gobierno municipal no ha comunicado a los grupos los recursos que se activarán para dotar de alternativa de pernocta a varias de estas personas? Sabemos que una mujer ha sido derivada al SMUS y que se están valorando otros dos casos. ¿qué alternativas se ha ofrecido al resto de personas para evitar que pernocten y vivan en la calle?
2. ¿Qué gestiones y contactos ha realizado el gobierno municipal con el resto de instituciones (otros ayuntamientos, diputación, gobierno vasco) para activar recursos que eviten que estas personas se sumen a las numerosas que están residiendo en nuestras calles? Si no ha realizado estas gestiones y siendo una situación realmente preocupante, ¿por qué no lo ha hecho?
3. ¿Va a proceder el gobierno a permitir el mismo procedimiento que sucedió en el infierno , es decir, expulsión de las personas que habitan edificios en desuso, derribo de los mismos, y construcción de nueva vivienda en el caso de Añorga-txiki?
4. ¿Cuales son los planes del gobierno municipal para evitar que estas situaciones se repitan?

Fdo.: Aitzole Araneta

Portavoz del Grupo Municipal Elkarrekin Donostia